

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

# El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . €'25 ptas.

El que no está conmigo  
está contra mi.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo  
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers.

Núm. 107

SÁBADO 10 DE ABRIL DE 1897

AÑO III

## —SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. Semana Santa.—III. El libro de los que sufren.—IV. La semana.—V. Miscelánea.—VI. Sección oficial.—VII. Registro Civil.—VIII. Boletín Religioso.

## EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Mateo cap. XXI, vers. de 1 á 9

### DOMINGO DE RAMOS

“Habiéndose Jesús acercado á Jerusalem, luego que llegó á la vista de Betfage, al pié del Monte de los Olivos, despidió á los discípulos, diciéndoles: Id á esa aldea que se vé enfrente de vosotros, y sin más diligencia encontraréis una asna atada, y su pollino con ella; desatadlos y traédmelos, que si alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor; y al punto os los dejará llevar. Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el Profeta: *Deed á la hija de Sion: mira que viene á ti tu rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino, hija de la que está acostumbrada al yugo.* Idos los discípulos hicieron lo que Jesús les mandó, y trajeron el asna y el pollino, y los aparejaron con sus vestidos, y le hicieron sentar encima. Y una gran multitud de gentes tendían por el camino sus vestidos; otros cortaban ramos ú hojas de los árboles. y los ponían por donde debía pasar; y tanto las gentes que iban delante como las que venían detrás, clamaban, diciendo: *Hosanna, salud y gloria* al hijo de David, bendito sea el que viene en nombre del Señor; hosanna en lo más alto de los cielos.”

### COMENTARIO

Como días ántes de su muerte y pasión quiso Jesús entrar en Jerusalem en medio de los vítores y aclamaciones de un pueblo ébrio de entusiasmo, que lo bendecía y aclamaba y recibía como solía hacerlo para recoger en su casa el cordero pascual, precisamente como días también antes de sacrificarle.

Nuestro adorable Redentor no ignoraba, ántes bien conocía hasta en sus más mínimos detalles, las afrentas é injurias, los opróbios y persecuciones, la pasión y los tormentos, la ignominia y la

cruz, que aquel pueblo reservaba para Él, que tanto le había amado y aun amaba, y sin embargo, dá al olvido las injurias recibidas en diferentes ocasiones, y prescinde de las mucho mayores que aun le aguardan, y entra por sus puertas con muestra del mayor regocijo, que en realidad siente, por haber llegado la hora de poder mostrar á los hombres el tesoro de amor inmenso que les profesa, y que no sufre omitir nada de lo que pueda inducirlos á una justa reciprocidad, á lo ménos á una confianza ilimitada en aquel amor divino, en aquella caridad perpétua, en virtud de la cual, habiendo amado Él á los hombres, hasta el fin los amó—¡Oh inmensa caridad de Jesús! exclama aquí un piadoso escritor, ¡oh fuego escondidísimo de amor, á quien ni las muchas aguas, ni los rios de las tribulaciones pueden apagar! Hasta el día de hoy dura en Él este amor, porque visitando mi alma con su gracia, si pecco mortalmente aunque con este pecado le crucifijo dentro de mí, y huello su sangre preciosa, echándole de mi con ignominia, sin embargo de esto vuelve segunda vez, con grande alegría á entrarse por mi puerta, y á querer visitarme, y darme de nuevo su gracia; y si otra vez le torno á crucificar, hollar y echar de mí, volverá la tercera vez con el gusto que la primera, ¡oh bendita sea la tal caridad, y mil veces le alaben los Angeles por ella! Venga, venga vuestra Magestad, Redentor mío, á esta ingrata Jerusalem de mi alma, pues tanto gusto tiene en visitarla, que yo le ofrezco de nunca más echarle de ella, tratándole siempre con la reverencia y obediencia que merece la tal caridad.—Más porque yo soy mudable, ayúdeme vuestra gracia á tener constancia en retenerla.

## SEMANA SANTA

El miércoles, jueves, viernes y sábado de la presente semana son de abstinencia de carne que están obligados á observar bajo pena de pecado mortal, todos los fieles cristianos que no tengan legítimo impedimento. Todos los días de esta semana pueden ganarse las indulgencias de la Santa Bula.

### JESÚS EN EL HUERTO DE LOS OLIVOS

¿Que haces alma mía? ¿en qué piensas? No es ahora tiempo de dormir. Ven conmigo al huerto de Gethsemani, y allí oirás y verás grandes misterios. Allí verás como se entristece la alegría, y teme la fortaleza, desfallece la virtud, se confunde la majestad, se estrecha la grandeza, y se nubla y obscurece la gloria. Considera pues primeramente cómo, acababa aquella misteriosa cena, se fué el Señor con sus discípulos al monte Olivete á hacer oración antes que entrase en batalla de su pasión, para enseñarnos cómo en todos los trabajos y tentaciones de esta vida, debemos siempre recurrir á la oración, como á una sagrada áncora, por cuya virtud nos será quitada la carga de la tribulación, ó se nos darán fuerzas para llevarla, que es otra gracia mayor. Para compañía de este camino tomó consigo aquellos tres más amados discípulos, San Pedro, Santiago y San Juan... Aquel Dios y hombre verdadero, aquel hombre más alto que nuestra humanidad, y que todo lo criado, cuyos tratos y conversacion era con aquel pecho de la suma deidad, con la cual sola comunicaba sus secretos, se halla ahora de tal manera entristecido, que descende á dar parte de su pena á sus criaturas y á pedirles su compañía, diciendo: Esperadme aquí, y velad conmigo. ¡Oh riqueza del cielo! ¡Oh bienaventuranza cumplida! ¿Quién te puso, Señor, en tal estrecho? ¿quién te hizo mendigo de tus mismas criaturas, sino el amor de enriquecerlas? Dime, ó dulcísimo Redentor. ¿por qué temes la muerte que tú tanto deseabas, pues el cumplimiento del deseo más es causa de alegría que de temor? No tenían los mártires, ni la fortaleza ni la gracia que tú, sino una sola partecita que de tí (que eres la fuente de la gracia) se les comunicaba y con solo esta entraban tan alegres en las conquistas de los martirios: y tú que eres dador de la fortaleza y de la gracia, ¿te entristeces y temes antes de la batalla? Ciertamente, Señor, ese temor no es tuyo, sino mío; así como aquella fortaleza de los mártires no era de ellos sino tuya. Tú temes por lo que tienes de nosotros: y ellos se esforzaron por lo que tenían de tí. La flaqueza de mi humanidad se descubre en los temores de Dios, y la virtud de tu deidad se muestra en la fortaleza del hombre. Así pues, mío es este temor, tuya esta fortaleza, y por esto es mía tu ignominia, y tuya mi alabanza... Mira, alma mía, mira al Señor en esta agonía, y considera no tan solo las angustias de su alma, sino también la figura de su sagrado rostro. Suele el sudor principalmente acudir á la frente y á la cara; pues si salía por todo el cuerpo de Jesús la sangre, y corría hasta el suelo, ¿qué tal estaría aquella tan clara frente, que alumbraba á la luz, y aquella cara tan reverenciada del cielo hallándose cubierta de sudor de sangre?... Si en este paso no te compadeces del Salvador, y si cuando él suelta la sangre de todo su cuerpo, tú no viertes lágrimas de tus ojos, haz cuenta

que tienes corazón de piedra. Si no puedes llorar por falta de amor, á lo menos llora por la muchedumbre de tus pecados, pues ellos fueron causa de este dolor. ¡Oh cuán caro te cuesta, Salvador mío, mi salud y mi remedio! ¡Oh, mi verdadero Adán, salido del paraíso por mis pecados, que con sudores de sangre ganas el pan que yo tengo de comer!.. Pues si trabajos ajenos pusieron á Dios en tanto cuidado, cómo vive con tan extraño descuido aquel de quien es el trabajo, el negocio, el provecho y el daño?

### EL LIBRO DE LOS QUE SUFREN

Un gran santo que vivió en Italia en el siglo décimotercero y que fundó la Orden de los *Servidores de María*, san Felipe de Benicio, había llegado al término de su laboriosa carrera. Tendido sobre las tablas que le servían de lecho, agonizante casi, hallábase rodeado de sus hermanos que en aquella lucha suprema le asistían.

—Dadme mi libro, murmuró el santo moribundo.

Pensando que quería recitar algún salmo, un hermano le presenta en seguida su libro de Horas; mas san Felipe hace seña de que no es aquello lo que desea, y con dulzura repite:

—Dadme mi libro; dadme mi libro.

Otro hermano le alarga la sagrada Escritura.

—No, repite el bienaventurado moribundo, no... dadme mi libro.

Alguno de los presentes, sorprendido de esa insistencia, notó que el Santo no apartaba los ojos de un Crucifijo que pendía junto á su cama. Descolgólo y se lo presentó á Felipe. Este, con el rostro radiante de placer, extiende entonces las desfallecidas manos, coge la sagrada imagen de su Dios, y exc'ama cubriéndola de adorosos besos:

—¡Este, este es mi libro!... Este es mi querido libro, en cuyas páginas durante toda mi vida me he esforzado en aprender á leer... ¡Es el único libro en que es necesario saber leer!

Y abrazado con el Crucifijo exhaló, pocos instantes despues, el postrer suspiro.

¡El Crucifijo! Si, el Crucifijo, este es el gran libro de los afligidos, el libro que deben consultar, leer y meditar constantemente. Un afligido, un enfermo sin Crucifijo es un soldado sin armas, es un obrero sin instrumentos.

La pobre reina María Stuard en tanto que se

la conducía al cadalso llevaba en su mano un Crucifijo y le besaba repetidas veces.

—Señora, la dijo brutalmente un oficial protestante que la acompañaba, no es en la mano, sino en el corazón, donde tiene que llevarse Cristo.

—Milord, contestó con gravedad la piadosa Reina, bueno es llevarle en la mano, para tenerle con más seguridad en el corazón.

¡Admirable frase! Sí, tengamos en la mano el Crucifijo, tengámosle ante nuestros ojos. Llévemole sobre nuestro pecho, á fin de que nos recuerde al dulce Salvador que vive en nuestra alma, y que tanto ha sufrido para santificar y fecundizar nuestros sufrimientos.

¿Qué nos enseña, qué nos recuerda el Crucifijo? Desde luego y ante todo, nos recuerda y nos enseña que el bondadoso Dios nos amó tanto, que hasta se dignó hacerse hombre por nosotros y para rescatarnos con el precio de su sangre.

Nos recuerda y nos enseña que somos discípulos de un Maestro crucificado, desgarrado á golpes, cubierto de sangre, humillado, anonado, abandonado de todo el mundo, perseguido, obediente hasta la muerte. ¡Qué lección, qué irresistible ejemplo para un pobre afligido!

¿Qué nos dicen las llagas del Crucifijo? Las de los sagrados piés de Jesús dejan deslizarse en nuestros corazones, entre los borbotones de la divina sangre, estas dos grandes palabras: *Penitencia* y *Obediencia*. Las de sus dos manos: *Pobreza* y *Castidad*. La llaga de su costado: *Amor*, *Sacrificio*. Las llagas de su cabeza coronada de espinas nos gritan: *Humildad*. Y por último, las llagas que cubren su cuerpo todo son otras tantas voces que constantemente nos repiten: *Mortificación*, *Paciencia*, *Resignación*, *Dulzura*, *Amor al sufrimiento*, *Esperanza*.

Tal es el compendio del gran libro de los cristianos, del libro que deben aprender á leer desde su infancia, que deben leer y meditar constantemente, pero que deben leer y meditar sobremano cuando, visitados por el sufrimiento, se vean llamados por Jesucristo á sufrir con Él, á sufrir por Él, á sufrir en Él y como Él.

Negligencia imperdonable en un cristiano es la de no poseer un Crucifijo. El Crucifijo es el alma de la vida y de la muerte, es el compendio del

Evangelio; es el libro del consuelo y de la salvación. Es el libro de todos; el divino libro que todos pueden leer, comprender y gustar. El último de los pobres, el último de los ignorantes, si conoce, si ama á Dios, puede leer y comprender admirablemente este libro, y el mayor de todos los sabios puede muy bien no comprender cosa alguna en él si no conoce ó si no ama á Jesucristo.

¡Oh vosotros, todos los que sufrís! aprended por piedad, aprended á leer, á comprender el Crucifijo.

## LA SEMANA

### EL CUMPLIMIENTO PASCUAL

El tercer mandamiento de nuestra Santa Madre la Iglesia, cuya observancia obliga bajo pecado mortal á todos los cristianos, es comulgar por Pascua florida. Tres cosas se nos mandan en este mandamiento: la primera comulgar una vez al año por lo menos; la segunda comulgar en tiempo de Pascua florida; y finalmente, recibir este Sacramento en la parroquia, á que cada uno pertenezca. Estos preceptos están fundados en solidísimas razones.

Ningún cristiano deja de comprender la gran conveniencia, de que todos los feligreses de una parroquia que forman una gran familia espiritual, se reúnan por lo menos una vez al año en la mesa común, en la cual el salvador del mundo les da el pan de los ángeles de manos del Párrroco que ha de dar cuenta á Dios de la salud espiritual de sus feligreses. Y ha de ser precisamente en este tiempo en que nuestro Señor instituyó el Sacramento de la Eucaristía para significar que así como la naturaleza toda se renueva y rejuvenece en la primavera, así también toda el alma debe renovarse y rejuvenecerse por medio de una buena confesión y adquirir nuevo vigor y fortaleza recibiendo el Sacramento de la Eucaristía.

No es un mero consejo el que se nos da de recibir la Sagrada Comunión; es un precepto impuesto expresamente á todos los cristianos de comer el cuerpo y beber la sangre preciosísima de Jesús. *Verdaderamente os digo, que el que no*

*come mi carne y bebe mi sangre, no obtendrá la vida eterna.* Del mismo modo que es imposible salvarse sin la fe, es también imposible á un cristiano alcanzar la eterna bienaventuranza si pudiendo no recibe la sagrada Comunión. *Aquel que no cree, está juzgado. El que no cree será condenado.* Así habla el Señor; de suerte que cuando excluye terminantemente de la vida eterna al que no come su carne y bebe su sangre, nos dice: el que no comulga ya está juzgado, el que no comulga ya está condenado. Así como ninguna promesa de Jesucristo ha dejado de cumplirse, así también habrá de cumplirse esta amenaza con aquella exactitud con que se cumplieron sus profecías acerca de la destrucción de Jerusalén, porque la palabra del Señor permanece por toda la eternidad.

Además de la voluntad expresa de Jesucristo, no es menos claro el modo con que la Iglesia propone de una manera obligatoria á todos los fieles el precepto de la Comunión pascual. Cristo ha dado la ley que obliga á acercarnos á la sagrada mesa, y la Iglesia ha determinado el modo y la manera como hemos de cumplir este precepto. Los concilios generales de Letrán y de Trento han establecido como ley para todos los cristianos del mundo, que han de recibir la Sagrada Comunión por lo menos una vez al año.

Por otra parte, la necesidad de confortar, de fortalecer el cristiano su alma, está fundada en la naturaleza misma y en su actual condición sobre la tierra. La íntima corrupción que por el pecado, sufrió la naturaleza humana; la inclinación al mal, común á todos los hombres, los atractivos del mundo seductor que de mil maneras procura apartarnos de los caminos de Jesucristo y llevarnos á los suyos; y finalmente, las asechanzas del demonio, que emplea para perder á los hombres su astucia de serpiente y su experiencia de seis mil años en poner asechanzas á la virtud y alicientes al vicio, todas estas cosas de tal manera conspiran á nuestra perdición, que seguramente nos arrastrarían tras sí, si la bondad y el poder de Dios no nos ofreciera poderosísimos auxilios con que defendernos y resistir y vencer á los enemigos de nuestras almas. El mejor auxilio de todos es para los

católicos la Sagrada Comunión. Y este auxilio es tan precioso y eficaz, que bien se puede asegurar que aun suponiendo por un momento que la Iglesia dejara de obligarnos con este mandamiento, en vista de los peligros de que por todas partes nos rodean, especialmente en los tiempos actuales, sería moralmente imposible lograr la salvación de nuestras almas sin confortarlas y fortalecerlas con el Sacramento de la Eucaristía.

Además de estas importantísimas razones hay otras muy atendibles para movernos en todo tiempo á acercarnos á la sagrada mesa, cuales son el deber que tienen todos los cristianos de confesar á Jesucristo públicamente, y el buen ejemplo que cada uno debe dar á sus hermanos en la fé.

El Salvador ha dicho expresamente, acerca de la pública profesión de fé que todos los cristianos deben hacer que á quien no le reconoce á Él delante de los hombres, no le reconocerá Él ante su Padre celestial. Especialmente en nuestros días es muy necesario dar público testimonio de nuestra fé. El recibir la Sagrada Comunión es dar público testimonio de nuestra esperanza y de nuestra caridad, en oposición al espíritu de incredulidad y de impiedad que domina en esta época.

El recibir la Sagrada Comunión sirve, por último, á los demás de buen ejemplo. ¡A cuántos han perdido los malos ejemplos! ¡Cuántos se hubieran salvado si en todos los cristianos estuviera viva la idea de la obligación que tienen todos de dar buenos ejemplos! El buen ejemplo es una especie de apostolado un medio eficaz de salvar á las almas, y este apostolado lo ejercita todo aquel que después de haberse confesado se acerca con fé y profundo respeto á la sagrada mesa, en que el Rey de los cielos y de la tierra le ofrece con mano generosa el manjar de su cuerpo y de su sangre. ¿Hay cosa alguna más edificante sobre la tierra que el ver en un día de Pascua acercarse á la sagrada mesa á todos los miembros de la familia cristiana, padres, madres y niños que van á recibir al que es el fundamento de la paz de las familias, al que puede consolarlas en sus desgracias y cambiar sus amarguras en inefables alegrías, donde ha de serenarse el padre de las inquietudes que le ofrece el cuidado de su ca-

sa, donde la madre podrá encontrar consue'lo en las privaciones y sufrimientos que padece por el bien de los suyos? ¿Dónde encontrarán los niños fuerzas para cumplir con los deberes que tienen para con sus padres, maestros y hermanos, y sobre todo para conservar aquella virtud que los hace semejantes á los ángeles, y que es el fundamento de la prosperidad espiritual y temporal de toda familia cristiana, sino en la union con Aquel que es fuente de todo bien, cuyo amor vela sobre las madres y sobre los hijos, con tan solícito cuidado, que ni siquiera permite que se caiga un solo cabello de su cabeza sin su permiso y voluntad? Nunca podrá faltar la bendicion de Dios en una familia que lleva una vida verdaderamente cristiana.

Asunto fundamentalísimo, de capital interés en todo tiempo y de grande oportunidad en nuestros dias, es el de *la educacion cristiana* que magistralmente desarrolló nuestro sábio y celoso Prelado en su admirable instruccion pastoral de la presente Cuaresma, que hemos tenido la honra de recibir y de que los señores párrocos de esta ciudad dieron cuenta el domingo pasado á sus feligreses.

Pónese de manifiesto en primer lugar en este magnífico documento, la maternal solicitud con que atendió siempre la Iglesia á tan grave y transcendental asunto y el apostólico celo con que redobla sus esfuerzos en los tiempos presentes, en que son tantos y tan grandes los males que hay que deplorar en este orden de cosas, que mejor ha de llamarse *desorden*, segun feliz expresion de S. S. Ilma.; y despues de exponer claramente la diferencia que hay entre la *instruccion* á que se dá hoy tanta importancia y la *educacion* que por desgracia tanto se descuida, con mano segura y experta traza nuestro solícito Pastor el camino que debe seguirse en la formacion del corazon y en el desarrollo de la inteligencia, á favor de la divina luz que brota de las enseñanzas de la Escritura sagrada y de las máximas y documentos de los Santos Padres.

Lean y mediten muy despacio, principalmente los padres de familia, esta sapientísima Instruccion, y esmérense en cumplir con fidelidad sus

altísimos deberes segun las exhortaciones del bondadoso Pre'ado á quién Dios Nuestro Señor, pródigo en sus dones para nuestra querida Menorca, ha puesto al frente de esta pequeña Diócesis para iluminar a con el esplendor de su doctrina y virtudes.

El lunes salió de esta ciudad, para Ciudade'a, el P. Carceller, S. J., al objeto de continuar allí la predicacion cuaresmal; y el miérco'es regresó á esta el P. Juan Domenech, franciscano, para dedicarse á tan santo apostolado.

La procesion del Vía-Crucis saldrá mañana á las 5 de la tarde de la parroquia de San Francisco, y recorrerá el siguiente trayecto: Plaza de S. Francisco, Frailes, Arrabal, S. Roque, plaza Constitucion, Isabel II y plaza S. Francisco.

La preciosa y artistica Custodia que el Excelentísimo Dr. D. Juan Comes y Vida', Obispo dignísimo que fué de esta Diócesis, acaba de regalar á la Parroquial Iglesia matriz de esta ciudad, ha sido construida en los talleres de don Manuel Delau Gallegos, en Barcelona.

El sábado de la semana pasadá, el Excelentísimo Sr. Obispo de Mallorca, confirió órdenes sagradas en el oratorio particular del Seminario Conciliar de la Diócesis.

Nuestro M. I. Ayuntamiento, en vista de una atenta invitacion del Rdo. Sr. Ecónomo de Santa Maria, ha acordado asistir á las funciones religiosas de la Semana Santa.

En uno de los dias de la presente semana pasaron á oír los preciosos registros del órgano de Sta. Maria, el Vice-almirante Excmo. D. José Reguera, acompañado de los gefes y oficiales de la escuadra surta en nuestro puerto.

El domingo pasado falleció en esta ciudad don Jaime Gener y Pons, hermano del Tonsurado don Miguel Gener, despues de larga y penosa enfermedad, sufrida con santa resignacion cristiana. (E. P. D.)

Ha sido destinado á uno de los batallones de

cazadores de Filipinas, en sustitucion de D. Inocente Ortiz Villajos, nuestro amigo el capellan segundo, D. Antonio Vinent.

El lúnes fondeó en este puerto el yacht inglés «Froam» al mando del capitán Mr. Itanís.

Ha sido ascendido á general de Brigada don Felix Pareja y Mesa, hermano de nuestro particular amigo el Rdo. don Federico Pareja, Pbro. Beneficiado del Concordato. Felicitámosle.

## MISCELANEA

Un gran derrochador, ya muy tronado, quería hacerse todavía el rico para engañar á las gentes.

—Voy á dar carreras de caballos en mi posesion de Carabanchel,—anunció una vez en cierto círculo.

—No le crean Vds.,—dijo uno que le escuchó.—Lo único que ese caballero puede dar, son carreras de acreedores en todas las calles de la capital.

Entre borrachos:

—Oye, Perico, ¿sabes tú qué es eso del «self government» que van a conceder á Cuba?

—¿Yo? Nó; pero ya verás como todo acabará por una subida del vino.

En un vagón del ferrocarril se encuentra un sacerdote muy grueso y rollizo y varios calaveras muy magros y enclenques.

Uno de los calaveras le dice al cura:

—Padre, parece que la virtud engorda.

Y le contesta el sacerdote:

—Más que el vicio, hijo.

## SECCION OFICIAL

### Gaceta de Madrid

Dia 25 Marzo.—Edicto del Juzgado instructor de la Escuadra sobre expediente de ingreso del cabo de mar José Albores en la Orden civil de Beneficencia.

—Otro del Juzgado de Mahon, citando á Juan Comas Camajo, para que comparezca como testigo en un juicio oral.

Dia 26 —Reglamento para evitar los abordajes en la mar.

—Edicto del Juzgado de Mahon llamando á los ausentes y presuntos muertos Francisco Vila Canet y Jaime Vila y Mus.

### Boletín Oficial de la Provincia

Dia 1.º Abril.—Circulares del Gobierno civil, sobre estadística de los Juzgados municipales y rotulacion de calles y plazas.

—Edicto del Juzgado de Mahon, anunciando tercera subasta de censos pertenecientes á D. Mariano Seguí.

Dia 3.—Circulares del Gobierno civil sobre caza de animales insectívoros y dictando disposiciones sanitarias por la aparicion de la glosopeda en los rebaños vacunos.

—Otra de la Junta Provincial del Censo de poblacion, encargando la reorganizacion de las juntas municipales que han de formar la Estadística de Viviendas.

—El Ayuntamiento de Ferrerías anuncia subasta para el arriendo del impuesto de consumos.

—Dia 6 —Circular del Gobierno civil, publicando las disposiciones vigentes sobre Estadística de Viviendas.

—Precio medio de los artículos de consumos durante el mes de Enero.

## REGISTRO CIVIL DE MAHON

### Inscripciones durante esta semana:

#### NACIMIENTOS

Días	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
8	1	»	»	»

#### MATRIMONIOS

Sta. María, 1.—Cármén, 1.

#### DEFUNCIONES

Dia 4 de Abril.—Francisco Ametller y Serra, 62 años, casado, Cifuentes 66 —Antonia Carreras Carreras, 86 años, soltera, S. Fernando 51.

Dia 5.—María Pons Pons, 6 meses, Sol 67,

Dia 8 —Juan Pons Pons, 94 años, soltero, Curnía de Dalt —Margarita Galmes Bauzá, 24 años, casada, Reina 14.

Dia 10.—Damian Fuguet Sintés, 77 años, soltero, Iglesia 17.

## BOLETÍN RELIGIOSO

### Santos de la semana

Domingo 11.—S. Leon el Magno papa y doctor.

Lúnes 12.—Stos. Zenon y Víctor mártires.

Mártés 13.—S. Hermenegildo rey y mártir.

Miércoles 14 —S. Pedro Gonzales Telmo confesor.

Jués 15.—Stas. Basilisa y Anastasia mártires y S. Juan Carbonero.

Viérnes 16.—Sto. Toribio ob. y sta. Engracia vírgen y mártir.

Sábado 17.—S. Aniceto papa y mártir y la beata María Ana de Jesús vírgen

## CULTOS

### PARROQUIA DE SANTA MARÍA

Domingo de Ramos.—A las 9 y media bendicion de palmas y ramos y Misa solemne con canto de la

Pasion de Ntro. Sr. Jesucristo A las 3 de la tarde Vísperas, oracion de la Vera-Cruz y Rosario.

Martes y miércoles.—A las 9 y media la Misa conventual con el canto de la Pasion. A las 3 y media de la tarde del miércoles Maitines y Laudes.

Jués Santo.—A las 10 la Misa mayor con acompañamiento de quinteto y armonium, sermón á cargo del Rdo. P. Juan Domenech, Franciscano, Comunión general y reserva de la sagrada Forma en el monumento. Por la tarde a las 3 y media Maitines solemnes, con Laudes. A las 8 canto del Miserere y sermón por el espresado P. Domenech.

Viénes Santo.—A las 9 y media los Divinos Oficios con canto de la Pasion. A las 4 de la tarde los Maitines y Laudes, y á las 8 la Procesión acostumbrada del Santo Entierro.

Sábado Santo.—A las 8 los Divinos Oficios y bendición de la fuente bautismal.

#### PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CÁRMEN

Domingo.—A las 9 y media bendición de Ramos, y acto seguido la Misa mayor. Por la tarde, Vísperas, Rosario y Catecismo.

Martes.—Al anocheecer se dará fin al piadoso ejercicio del Septenario de la Virgen de los Dolores, predicará el Rdo. Sr. Regente.

El jués, viénes y sábado tendrán lugar los cul-

tos propios de estos dias. Dira el sermón de las «Siete Palabras» el Rdo. Sr. D. Vicente Ferrer Pbro.; á las tres de la tarde.—El sábado se hará la Visita á la Virgen.

#### PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Mañana á las 9 y media bendición de palmas y procesion: á las 10 la misa mayor con el canto del «Pasión»; y á las 12 la misa de la tropa. Por la tarde a las 3 y media, Vísperas y exposicion del Lignum crucis: á las cuatro sermón de Pasión por el Rdo. P. Juan Domenech y lectura de la sentencia: á las 5 salirá la procesion de las estaciones que recorrerá el trayecto en su lugar anunciado, y una vez retirada, sermón por el mismo Rdo. Padre.

Martes.—Al anocheecer se practicará el devoto ejercicio de los 13 mártres en honor de S. Antonio de Padua, siendo este el tercero, y será orador el Reverendo P. Juan Domenech.

Jués.—A las 9 y media misa mayor solemne con comunión, luego procesion claustral y colocacion de la Hostia consagrada en el monumento. A las 3 de la tarde canto solemne de Maitines y Laudes.

Viénes.—A las 6 de la mañana sermón de Pasión por el Sr. Ecónomo: á las 8 y media se dará principio al Divino oficio: á las 3 y media de la tarde, Maitines y Laudes, y a las 5 y media procesion del entierro

dos huéspedes del Gobernador; pero bajo esa máscara de bondad, era fácil conocer que D. Lescar mantenía un implacable odio á Ambrosio, pues no podía sin indignacion, descubrir el orgullo y firmeza de un jóven que él consideraba como un salvaje: la rigidez de sus principios y la solidez de sus argumentos, siempre inclinados á la virtud, le exasperaba: el firme apego de que en todo tiempo dió pruebas hácia su querido amigo, y la libertad con que, hasta en peligro de su vida, espresaba sus sentimientos en este propósito, era para él otro motivo de disgusto; en resúmen, su odio alcanzó tal fuerza, que á no haber sido por Leonor, es lo mas proba-

él lo observó, pero considerando que no era tiempo de entrar en ulteriores esplicaciones sobre la materia, salió de la habitacion; pero con una mirada que dirigió á sus jóvenes huéspedes, comprendieron estos que todo lo tenían que temer si su voluntad fuese contrariada.

—Oh! dijo Leonor, que será de nosotros?

—No temas nada, hermana, dijo Ambrosio, el Cielo nos protegerá: he temblado al hallarme sobre el mar, lloré cuando nuestra separacion de nuestro querido padre y de Pedro, pero nunca lloraré ni temblaré por las amenazas de un tirano: probaremos de buscar nuestro buen anciano, él nos consolará y

por el interior del templo; canto del Stabat, y sermón de Soledad por el Padre Domenech.

Sábado —A las 6 y media se empezará por la bendición del fuego é incienso siguiendo despues todo el ceremonial y la misa de Gloria de costumbre.

#### ORATORIO DE LAS CARMELITAS

El juéves á las 7 misa rezada y exposicion del Monumento. A las 11 de la noche Hora Santa.

Viérnes, á las 7 de la mañana las ceremonias propias del dia y sermón del Monumento.

#### IGLESIA DE SAN JOSÉ

Lúnes.— Al toque de Oracion rezo de la Corona y sermón moral á cargo del Rdo. D Narciso Panedas, Presbítero.

Juéves santo.—A las 8 y media el Oficio Divino, depositándose Jesús Sacramentado en el Monumento. A las 7 de la tarde sermón por el Rdo. Sr. Panedas, y solemne Miserere.

Viérnes santo.—A las 6 de la mañana se practicará el devoto ejercicio del Via-Crucis. A las 8 el Oficio divino.

#### PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—A las 9 solemne bendición de ramos y palmas, siguiéndose la Misa mayor con el canto de la Pasion. Por la tarde después de Vísperas y manifestacion del Lignum Crucis, se practicará el piadoso ejer-

cicio del Via-Crucis predicándose la primera y última estacion.

Lúnes, Martes y Miércoles, se practicarán los ejercicios anunciados en las semanas anteriores

Juéves Santo.—A las 10 la Misa mayor solemne con Comunion colocándose despues la Sagrada Hostia en el Monumento. Por la tarde á las 2 y media el Mandato ó ceremonia de lavar los piés, cantándose despues solemnes Maytines y Laudes. Por la noche Miserere y sermón

Viérnes Santo —A las 7 y media Oficio de la santa Cruz y canto de la Pasion. Por la noche procesion del Sto Entierro y luego sermón de la Soledad.

Sábado —A las 7 Oficio propio del dia.

### Apostolado de la Oracion

#### INTENCION GENERAL PARA EL MES DE ABRIL

¡Oh Jesús mió! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir que se restablezca en las familias la antigua costumbre de tener diariamente todos reunidos un rato de leccion espiritual.

PROPÓSITO: Establecer, siquiera por un cuarto de hora, la práctica de leer algun libro piadoso

*Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.*

dará consejo. Diciendo esto, se encaminaron hácia el puerto, con la esperanza de encontrar al Conde de Orestes; pero esta noche no les salió bien la empresa; y transcurrieron varios dias sin volverle á ver mas que en presencia de testigos, ante los cuales era imposible hablar de nada interesante. Durante este tiempo Ambrosio y Leonor tuvieron la mortificacion de oír las mas horribles execraciones lanzadas al nombre de Carlton, él era entonces universalmente considerado ser el asesino del gefe naval y la llegada del buque verradiano era esperada con impaciencia, á fin de sacrificarle á él y su cómplice Pedro á la venganza del pueblo.

Leonor y su hermano, por tanto, lejos de mirar con alegría, como antes, el momento de su llegada, rogaron fervorosamente al Cielo que la retardase. En el entretanto, una di'acion tan inusitada principió á alarmar á los habitantes, bajo la suposicion de que su buque hubiese sido capturado y descubiertose su retiro ó guarida. El puerto fué doblemente guardado y la colonia puesta en estado de defensa; pero en corto tiempo sus temores insensiblemente decrecieron y adormecidos en una indolente seguridad, volvieron á su anterior vida de lujo y disipacion.

Leonor y Ambrosio continuaron en ser tratados como los distingui-